



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Alba Edith Hernández Mendoza*

*Ensayo Primer Parcial*

*Primer Parcial I*

*Antropología Médica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de marzo del 2024*

La antropología médica derivado de un subcampo de la antropología social o cultural proviene del término medical anthropology que sirve desde 1963 para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales, las representaciones culturales de la salud, enfermedad y prácticas de atención o asistencia y su relación, nos referimos a la relación por el término médico-paciente porque esa es la noción que tiene la antropología a con nuestras vidas. Ser médico no solo se trata de tomar la presión a los pacientes oh portar una bata blanca, también se basa en el buen trato, en ser humanista, en ser empáticos a con nuestros pacientes pues ellos no vienen por gusto a la consulta, tampoco es que quieran llamar la atención, es porque las dolencias de la persona ya no lo dejan seguir con su vida y ahí es donde inicia nuestro labor, el don de querer sanar y preocuparse por los demás, la mayoría del tiempo somos demasiado individualista y el hecho de ser médicos implica ser una persona de gran corazón, pues es sacrificar salidas, cenas navideñas, cumpleaños oh fechas festivas que normalmente podríamos hacer pero el buen médico se esfuerza día con día para lograr un excelente diagnóstico, por velar por los demás, ser médico implica entregar cuerpo y alma al servicio del pueblo. El buen médico se caracteriza por ser una persona profesional apasionado, responsable y comprometido así pues nos debe de brindar atención médica integral y preventiva. Aunque claramente las cosas no son así pues siempre va a haber gente juzgando las acciones, personas criticando el avance oh Para la antropología se requiere una visión holística, con un enfoque interdisciplinario, esto quiere decir que como doctores hay que indagar en conocimientos sobre el hombre, sus vivencias y sus experiencias. El ser humano es un ser complejo por varios factores, en el influye la biología, la psicología y sociocultural. Para lograr congeniar ideas con el paciente es fundamental estar en la misma vía, de cierta manera a la dimensión sociocultural física y biológica. La antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de medicina , mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades y esto se logra con la sociedad, la cultura , la política así como el ambiente . Lo mencionado anteriormente se logra con una buena visión holística, es decir abrir y separarnos del ambiente en el que estamos viviendo puesto que no todos vivimos en el mismo contexto de privilegios oh desigualdades , esto así pues trasciende a las ideas humanistas del porque hay que trabajar el proceso formativo, desde los valores hasta nuestros pensamientos y acciones para así poder comprender al hombre como un ser único, complejo y total a partir del contexto sociocultural donde se desarrolla , para que se

visualicen los problemas humanos de forma holística vinculados con la existencia y esencia de este. Nos adentramos hasta la cultura de las personas puesto que es su cuna, las formación que tuvieron desde pequeños, algo que para ellos es buen visto pues así a sido su educación, las experiencias y las vivencias también tienen que ver en la forma de actuar del individuo pues ya sea que sus formas de relacionarse lo llevaron a sus situaciones buenas oh malas que hoy en día se pueden ver reflejadas en sus conductas. Las actitudes de este tipo son más notorias en personas que sufrieron en su infancia, ya que las personas siguen arrastrando esos traumas que aún no sueltan . El labor del médico es el de tomar una orientación educativa ante el enfermo siempre y cuando respetando sus ideologías . La antropología se basa en conceptos como la diversidad cultural desde modos de vestir, tonos al hablar y dialectos oh ciertas palabras que nos hacen tener identidad, adaptarse a las creencias a las ideas oh ideologías aveces puede ser un tanto duro, el echo de cambiar algo que toda la vida te dijeron que era lo correcto es un golpe duro de realidad y de ahí viene la realidad objetiva una filosofía de trabajo el de pensar y proceder para conocer la complejidad del mundo y de la realidad como en verdad. La percepción vista desde otro ángulo que no es el nuestro siempre causa incertidumbre puesto que las creencias y percepciones que tenemos de nuestra vida son diferentes a las otras personas ya sea por su educación y su estilo de vida que sea muy diferente al de nosotros. Laín nos habla de la historia clínica como algo que no se debe de aspirar a a diagnosticar a la enfermedad, aunque esta idea este basada ir ligada a la disposición del paciente en tanto nos permita ayudarnos

## Referencia bibliografica

1. Universitat Rovira I Virgilia. Breve introducción a la antropología médica. Medical Anthropology Research Center.

Obtenido de:

[https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain\\_226/arxiu/Breve%20introducci3n%20la%20antropologia%20m3dica.pdf](https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxiu/Breve%20introducci3n%20la%20antropologia%20m3dica.pdf)

2. Carta de Esculapio a su hijo (S.F) Facultad de ciencias de la salud. Universidad Anáhuac.

Obtenido de:

<https://fcsanahuac.files.wordpress.com/2012/09/carta-de-esculapio.pdf>

3. Querts Méndez, O, Orozco Hechavarría. O. MontotaRivera. J. Beltrpan Moret. M. y Caballero Herrera, M. Y (2013) Consideraciones antropologicas en el proceso de formación profesional del médico general. Medisan, 17(10), 7921-7030

Obtenido de:

<https://scielo.sid.cu/scielophp?script=sci,arttexypid=S1029-30192013001000014>

4. Orriger. N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría. Ars Médica. Revista de Humanidades, 2, 190-205.

Obtenido de:

[https://www.fundaci3n\\_pfizer.org/sites/default/files/ars\\_m3dica\\_jun\\_2008\\_vol107\\_num02\\_190\\_la\\_antropologia\\_m3dica\\_de\\_Pedro\\_La3n\\_Entralgo\\_0.pdf](https://www.fundaci3n_pfizer.org/sites/default/files/ars_m3dica_jun_2008_vol107_num02_190_la_antropologia_m3dica_de_Pedro_La3n_Entralgo_0.pdf).